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平成２８年岩見沢市議会第２回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．野 尻  清 議員（所要時間３０分） 

１ 介護保険制度について 

(1) 「新しい総合事業」への移行と次期介護保険事業計画の見通しについて 

２ ごみ処理対策の現状と今後について 

(1) 更なる減量化に向けた今後の考え方について 

(2) 旧最終処分場などに対する地域町会からの要望等について 

(3) 役割を終えた施設の今後の利活用について 

 ３ あそびの広場の利用状況及び課題について 

(1) オープンからこれまでの利用状況について 

(2) 利用の特色や課題について 

 ４ 学校給食費の未納状況と今後の対策について 

(1) 給食費の未納状況について 

(2) 未納者に対する今後の対策について 

５ 読書活動の推進について 

(1) 市立図書館の利用状況の推移について 

(2) 地域拠点サービス事業について 

２．井 幡 修 一 議員（所要時間３０分） 

１ たび重なる不祥事と綱紀粛正について 

(1) 市長の固定資産税「未納問題」について 

① 税の対象となる認識は全くなかったのか。なぜ５年遡り納税しなかった

のか。市民の反応は 

② 合併後の課税は、旧３市町村の台帳を基本としたのか 

③ 固定資産の調査は 

(2) 職員の不祥事について 

① 無免許運転について、どう対処するのか 

② 不祥事を起こさぬ体制づくりは 

③ 綱紀粛正について、市長みずからを律する考えは 

２ 奨学金の状況について 

(1) 岩見沢市の実態は 

岩見沢育英会の状況、返還金滞納者の状況 

(2) 奨学金制度の拡充検討とは 



２  

３．石 黒 武 美 議員（所要時間３０分） 

１ 松野市政４年間の総括について 

(1) 今期公約達成度合いについて 

(2) 次期市政への課題について 

２ 地震災害への備えについて 

(1) 熊本地震級の地震発生想定について 

(2) 活断層について 

(3) 庁舎の新築又は改修について 

３ 市町村合併の検証について 

(1) 市町村合併の検証の進め方について 

どのようにこの１０年を検証されるのか 

(2) 市町村合併に対する市長所感について 

４ 生活保護について 

(1) 生活保護受給世帯数の推移について 

① 昨年度１年間の受給世帯数等の推移の状況は 

② 増減があった場合、その要因は 

(2) ケースワーカーなど職員配置について 

生活保護事務適正化のため、ケースワーカーなど専門職員配置は適正か 

５ 北村遊水地事業について 

(1) 北村遊水地事業の進捗状況について 

６ 新教育委員会制度について 

(1) 新教育委員会制度についての教育委員長所感について 

７ ＮＩＥ教育活動について 

(1) ＮＩＥ教育活動取り組み状況について 

(2) 地方交付税算定基準中の新聞購入経費実態について 

(3) ＮＩＥ教育活動についての教育長所感について 

 

４．峯  泰 教 議員（所要時間４０分） 

１ 「明日の日本を支える観光ビジョン」などから考える岩見沢市のまちづくり

の可能性について 

(1) 北海道新幹線旭川延伸計画に対する考え方について 

北海道新幹線旭川延伸計画に対し沿線自治体として、どのような考え方を

お持ちなのかを問うものです 

 

 



３  

(2) 鉄道のまち岩見沢、交通の要衝としての役割と可能性について 

① 東北以北最大の操車場跡地を活用して新幹線総合車両センター等の誘致

の可能性について問うものです 

② 貨物輸送の中継拠点としての役割についての考え方を問うものです 

(3) ＪＲ岩見沢駅北地区の再開発について 

上記の誘致、整備等を通して駅北地区を核として岩見沢駅周辺のまちづく

りに対するお考えを問うものです 

２ 人事評価制度の導入と市役所改革について 

(1) 人事評価制度における目的と懸念事項について 

人事評価制度導入の目的と現時点で懸念される事項についてのお考えを問

うものです 

(2) 評価項目、評価対象者と評価者の関係について 

評価項目、一次評価者と二次評価者の関係性など評価制度についてのお考

えについて問うものです 

(3) 市役所改革に対する考え方について 

昇任試験導入などの制度設計、導入などを通して個人の自己実現が可能と

なる市役所改革に対するお考えを問うものです 

３ 中央小学校の複合施設化について 

(1) 中央小学校改築計画について 

中央小学校改築計画において、通常より１年短縮し３年で行う事に対する

考え方を問うものです 

(2) 中央小学校の複合施設化に対する考え方について 

中央小学校改築に当たり、地域コミュニティの拠点としての施設整備や老

朽化している「いなほ児童館」の整備などとあわせ複合施設として一体整備

をすべきと考えますがお考えを伺います 

 

５．斉 須 正 友 議員（所要時間３０分） 

１ 熊本地震を通して岩見沢市の対策について 

(1) 連続した大地震の被害について 

地震対策を再考する必要があるのではないでしょうか 

(2) 市庁舎の大規模改修について 

市庁舎の大規模改修・改築の方向性についてお示しください 

(3) 業務継続計画について 

検討状況についてお示しください 

 

 



４  

(4) 市民の防災意識の高揚について 

被害を最小限にするために、自身の身は自分で守るという意識をどのよう

に醸成していきますか 

(5) 避難者支援の意思決定における女性の参画について 

避難所の運営や支援の意思決定には、女性の参画が大事と考えますが所見

をお聞かせください 

２ コミュニティ・スクールについて 

(1) 岩見沢市での地域との連携について 

学校と地域との連携事例についてお示しください 

(2) コミュニティ・スクールの導入が進まない理由はどこにあるのかお聞か

せください 

段階的に柔軟に考えてはいかがでしょうか 

(3) 導入することへの努力について 

導入を進めることや理解を深めるため、どのような努力をされていますか 

 

６．大 和  勝 議員（所要時間２５分） 

１ 市民の健康意識向上のための施策について 

(1) 健康ポイント事業の制度改正の背景と特徴について 

(2) 新たな対象者への周知・広報について 

(3) 新規登録や利用等における利便性の向上について 

２ 障害者差別解消法の施行に伴う対応について 

(1) 障害者差別解消法の施行における対応要領の作成について 

(2) 職員への周知について 

(3) 市民等への情報発信について 

 

７．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分） 

１ 高齢化社会への対応について 

(1) 高齢者などの運転免許証の自主返納対策について 

① 自主返納への市の対応について 

② 他の自治体での取り組みの把握について 

③ 認知症の人への自主返納の働きかけについて 

(2) 高齢者の方の安全安心の確認について 

① 市が進める安全安心の確認の体制と取り組みについて 

② 高齢者の遠隔見守りサービスの取り組み内容について 

③ 普及への自己負担経費や支援対策について 



５  

④ 他の制度や方法の検討について 

(3) 認知症により徘徊する高齢者の安否確認について 

① 徘徊情報への市の対応について 

② 情報数と捜索件数などについて 

③ 衛星利用測位システムの端末機器利用について 

(4) 高齢者福祉センターふれあいの利用促進について 

① 利用状況を具体的にお聞かせください 

② 利用促進への市の支援対策について 

２ 郵便局の地域における役割と存続について 

(1) 大富郵便局の一時廃止への対応について 

① 市の対応について 

② 日本郵便株式会社の見解について 

③ 日本郵便株式会社との情報交換などについて 

④ 郵便局数及び新たな簡易局設置の要望について 

３ 児童生徒の交通安全対策について 

(1) 安全講習・教育について 

① 今年度の実施計画について 

② 自転車利用の講習について 

③ 自転車利用に伴う事故件数及び補償問題について 

④ ヘルメット着用への考え方について 

 

８．上 田 久 司 議員（所要時間２５分） 

１ 地域農業を守る取り組みについて 

(1) 農家の現状等について 

① 農家戸数の減少状況などについて 

② 新規就農者、農業後継者の実態について 

(2) 農業後継者対策と今後の農業施策について 

(3) ＴＰＰへの対応について 

２ 固定資産税について 

(1) 市長の固定資産税問題について 

(2) 固定資産税に対する考え方と今後の対応について 

３ 市のチェック体制等について 

(1) 無免許運転、飲酒運転のチェックについて 

(2) 公費の取り扱いについて 

４ 保育問題について 

(1) 保育所入所定員について 



６  

① 保育所の入所実態について 

② 今後の対応について 

(2) 保育労働者について 

① 給与引き上げに向けての国への働きかけについて 

② 保育士の労働実態、給与実態等について 

③ 市としての改善策について 


